

#1243 - Martes 17 de octubre de 2023

ABRIR NUESTRA MENTE A LA PRESENCIA DEL SEÑOR EN NUESTRAS VIDAS

Para él, toda corrección tiene que ir en la línea de ayudarnos a cambiar, no de desanimarnos, ni sacarse la propia rabia, acogiendo la diferencia, y ayudarnos a tomar conciencia de lo que nos hace seres únicos y amados de Dios.



Para san Benito, es en la comunidad donde vamos aprendiendo a inclinar el oído del corazón para escuchar la voz de Dios a través de la lectio, la oración, los sacramentos y vida con otros, con quienes nos rodean. La corrección es algo que hemos de integrar de una forma natural en nuestra vida, pues es propia de un camino de aprendizaje y necesaria por nuestra debilidad. No una corrección enojada, sino en la línea de la conversión, que nos ayude a reorientar continuamente nuestros pasos, a estar atentos a inclinar nuestro corazón y a abrir nuestra mente a la presencia y a la acción del Señor en nuestras vidas. Destaca la necesidad que tenemos de ser animados y corregidos para así vivir nuestra búsqueda de Dios en el camino comunitario, que implica también ir adaptándonos a las distintas personas que el Señor va poniendo en nuestras vidas. Para él, toda corrección tiene que ir en la línea de ayudarnos a cambiar, no de desanimarnos ni sacar la propia rabia, acogiendo la diferencia y ayudarnos a tomar conciencia de lo que nos hace seres únicos y amados de Dios.

Puede ser que a veces la monotonía de la vida, la apatía del día a día, los momentos en que estamos especialmente débiles o instalados, pueden hacer que cualquier corrección, o incluso una simple propuesta, la lleguemos a percibir como un ataque a nuestra dignidad, una falta de respeto o una mala intención. Y así nos debatimos continuamente en nuestro caminar, cayéndonos y levantándonos, saliendo y entrando.

Así san Benito nos invita a que, cuando creamos que hemos agotado todos los medios, que ya no hay nada que hacer, empleemos el medio más eficaz que cualquier corrección: "su oración y la de todos los hermanos" (RB 28, 4). Esto es muy importante porque subraya dos rasgos esenciales: lo primero, la oración y, luego, la unión de la comunidad en oración. Al poner la oración en el corazón de este camino de curación, san Benito nos recuerda que es Dios quien nos llama a la comunidad, a la familia, que es Él quien las mantiene unidas y que es Él quien puede curarnos y reavivar la llama en nuestro corazón.

El llamado a la oración comunitaria o familiar significa también tomar conciencia de nuestra responsabilidad con cada una de las personas que el Señor nos ha confiado. Cada uno de nosotros tenemos este encargo de rezar por nuestros hermanos de comunidad, por nuestros hijos, por nuestros cónyuges, principalmente por aquellos que sufren, que están viviendo momentos difíciles, que están sufriendo por sus propias debilidades o por las nuestras.

Ante la diferencia, presente en toda comunidad cristiana, san Benito enuncia un principio fundamental: es necesario adaptar la corrección a la persona, porque cada uno tiene su momento espiritual, su capacidad de comprensión y de discernimiento, su medida en Cristo. "Cada uno debe ser tratado según su edad y su juicio" (RB 30, 1). Es bueno conocernos y conocer a los hermanos para dejarnos llevar más por la paciencia que por el juicio, a ser pacientes y misericordiosos, pues el Señor "nos salvó, no por obras de justicia que hubiésemos hecho nosotros, sino por su misericordia" (Tt 3, 5ª).

LO QUE VIENE

M17-Mi25

Experiencia escolares SJ

J19

Capítulo de oblatos y promesados

ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6, 6)

Tiempo Ordinario

28ª Semana | Salterio IV

HORARIOS OFICIOS

CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30

CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00

CSA: 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30

SJ: 6:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25

CAPILLA VIRTUAL: 8:00

EVANGELIO DEL DÍA

L16 Lc 11, 29-32

M17 Lc 11, 37-41

Mi18 Lc 10, 1-9

J19 Lc 11, 47-54

V20 Lc 12, 1-7

S21 Lc 12, 8-12

D22 Is 45, 1. 4-6

Sal 95, 1. 3-5. 7-10

1Tes 1, 1-5

Mt 22, 15-21

L23 Lc 12, 13-21

CELEBRAMOS



SAN IGNACIO DE ANTIOQUÍA obispo y mártir 17 de octubre

"Todo mi deseo y mi voluntad están puestos en aquel que por nosotros murió y resucitó. Se acerca ya el momento de mi nacimiento a la vida nueva" (San Ignacio de Antioquia, Carta a los Romanos, Cap 4).



CAPILLA VIRTUAL

Lunes a viernes
Laudes 08:00 horas | Lectio 09:00 horas

 [INGRESAR >](#)



[Motivaciones](#)

[Lecturas](#)

[Preguntas](#)

[INGRESAR >](#)

NOTICIAS MAM



Latreia

"MI CORAZÓN TE CANTARÁ" (Sal 30, 12)

El miércoles 4 de octubre, día de san Francisco de Asís, se realizó en la Comunidad San Anselmo un encuentro de oración para jóvenes que llamamos "Latreia", que en latín significa Adoración, bajo el lema "Mi corazón te cantará" (Sal 30, 12).

Este encuentro se realizó producto de un grupo de jóvenes que fueron a la Jornada Mundial de la Juventud (JMJ), sumados a Vicente Tagle (B03), oblat, y Moisés Chaparro, que querían experimentar un momento de oración donde la música fuera parte de la experiencia.

Se inició celebrando a san Francisco, con algunos testimonios de la JMJ, palabras del Papa y un video con diferentes testimonios de jóvenes que hablaban de cómo han podido disfrutar de la presencia de Dios en la creación.

Luego, en la capilla, llevaron las intenciones que se dejaron en el altar y se dispusieron para un momento de adoración al Santísimo. Fue aproximadamente una hora de oración, con testimonios, motivaciones, música y silencio que permitieron rezar.

Terminaron compartiendo un ágape y rezando juntos Completas alrededor del fuego. Participaron aproximadamente sesenta personas, alumnos y ex alumnos de los tres colegios.

María Jesús Airola (A12): "Principalmente me llega mucho que uno tiene que hacerse cargo y responsable de la propia búsqueda. Acá fue todo armado por los jóvenes: la música, libritos, lema, motivaciones, animación. Todo acompañado por los tutores, pero desde los mismos jóvenes y sus inquietudes. Siento que esto da un impulso a que, si uno quiere rezar, se puede hacer. No necesitamos de una JMJ, una ida a San José o un campamento scout, la oración más pura y sencilla al final es el centro. Fue un espacio de encuentro con Cristo cara a cara, sin interrupción y que solo necesitó de nuestra intención de querer escucharlo y experimentarlo. Le doy gracias a Dios por estos jóvenes que nos ayudan a vivir nuestra vocación y que nos impulsan a seguir buscando espacios de oración y encuentro".



BENET 2023

"LO QUE HEMOS RECIBIDO, OS LO ENTREGAMOS"

Entre el miércoles 11 y el domingo 15 de octubre tuvo lugar, en Río de Janeiro, Brasil, la 9ª versión de BENET, la Conferencia Mundial de Educadores Benedictinos. El tema fue: "Lo que hemos recibido, os lo entregamos: Nuestro Pasado y nuestro Futuro en el Hoy de la Educación Benedictina". Desde Chile asistieron directivos de los colegios de Manquehue, junto a sus rectores.

Más noticias en el próximo Boletín.

"SE LES ACOGERÁ COMO A CRISTO" (RB 53, 1)



VISITA DEL ABAD CHRISTOPHER JAMISON

Entre los días 9 y 10 de octubre visitó la Comunidad de Manquehue el abad Christopher Jamison, Abad Presidente de la Congregación Benedictina Inglesa, visita muy significativa para el Movimiento debido a la Consociación del Movimiento con los monasterios de la Congregación Benedictina Inglesa y también por una larga amistad con él. Vino a Chile en camino desde Australia a la reunión de Benet en Río. Estuvo visitando las Comunidades Manquehuinas de San Benito, San Lorenzo y San Anselmo.

Es su cuarta visita a Chile y la primera como Abad Presidente de la Congregación. Estuvo anteriormente para las reuniones del grupo Cunaco en 2000 y 2003 y para el Encuentro Internacional Benet en Chile en 2007.

La Consociación es un vínculo formal y espiritual, no canónico, que nos compromete a orar los unos por los otros, a ofrecerse hospitalidad mutua y colaboración en nuestro trabajo y misión en nuestros Colegios.

Para conocer más sobre la Congregación Benedictina Inglesa, [ver sitio web](#).



FORTALECER LA AMISTAD ENTRE MANQUEHUE Y PORTSMOUTH ABBEY SCHOOL

Nos visitó por doce días Lauren Revay desde Estados Unidos. Es filósofa con magister en teología y hace un año trabaja en Portsmouth Abbey School como Directora Asistente de Vida Espiritual y Directora del Programa del Portsmouth Institute, por lo tanto, está a cargo de los grupos de lectio del colegio. El objetivo de su estadía fue tener un encuentro con Cristo y vivir en primera persona la tutoría, por lo que en los tres colegios experimentó la tutoría y la oración, encontrándose con jóvenes y miembros del Movimiento y viviendo cada uno de los espacios de oración, tutoría y misión que hay en los colegios.

Estuvo en los tres colegios de Manquehue, experimentando la tutoría y la oración, visitó algunos grupos de lectio, estuvo en Santa Escolástica y se reunió con jefes de Peregrinos. El fin de semana largo se sumó a Levántate, actividad de misiones y trabajos para alumnos de 7° básico a 1° medio de Colegio San Benito.

Lauren comparte: "durante mi visita a Santiago tuve el agrado de participar en los pilares del Movimiento Manquehue: el Oficio Divino, la lectio divina, la vida comunitaria y el trabajo en los colegios. Esta experiencia no sólo profundizó mi comprensión del Movimiento en general, sino también en mi propia vida espiritual. Estoy muy agradecida por la cálida bienvenida de los colegios de Manquehue y de los oblatos, así como por la oportunidad de fortalecer la amistad entre Manquehue y Portsmouth Abbey School".



GOOD SAMARITAN EDUCATION

Entre el 9 y el 15 de octubre, seis representantes de Good Samaritan Education, una organización educativa benedictina con diez colegios a su cargo en Australia, decidieron hacer una parada para visitar los colegios de Manquehue, aprovechando su viaje a Benet Río. Existe con Manquehue un estrecho vínculo a través de la educación y la espiritualidad benedictina, ya que han participado juntos en los encuentros mundiales de colegios benedictinos el 2019 en Sydney, siendo testigos de su hospitalidad y de la calidad de sus colegios.

En esta visita vinieron a conocer los colegios de Manquehue, ya que las benedictinas que tienen estos colegios en Australia, recientemente han traspasado su administración a un grupo de laicos. Por eso su interés de conocer colegios benedictinos dirigidos por laicos. Tuvieron la oportunidad de compartir en el Colegio San Benito la experiencia de vida comunitaria; en el Colegio San Lorenzo la de tutoría; y en San Anselmo la de la lectio divina.

ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY



Laudate Deum

EL COMPROMISO CON EL CUIDADO DE LA CASA COMÚN

"Alaben a Dios" es el nombre de la exhortación apostólica del papa Francisco, publicada el 4 de octubre, que precisa y completa la encíclica de 2015 *Laudato si'*: El compromiso con el cuidado de la casa común brota de la fe cristiana. En ella el Papa se plantea lanzar una voz de alarma y una llamada a la corresponsabilidad ante la emergencia del cambio climático, antes de que sea demasiado tarde. La exhortación mira en particular a la COP28 que se celebrará en Dubai a finales de noviembre y principios de diciembre. Afirma el Papa que: «es indudable que el impacto del cambio climático perjudicará de modo creciente las vidas y las familias de muchas personas». Es uno de los principales desafíos a los que se enfrentan la sociedad y la comunidad mundial» y «los efectos del cambio climático son soportados por las personas más vulnerables, ya sea en casa o en todo el mundo».

[Leer noticia completa aquí.](#)

[Leer la exhortación apostólica "Laudate Deum"](#)



ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DEL SÍNODO

El 4 de octubre comenzó la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos con la eucaristía presidida por el papa Francisco en la Plaza de San Pedro, dando comienzo a los trabajos de la primera fase del Sínodo, que se desarrollarán hasta el 29 de octubre.

En la Misa de apertura, el papa Francisco señaló que la principal tarea del Sínodo "es volver a poner a Dios en el centro, invitando a afrontar los retos y problemas de hoy no con espíritu de división y conflicto, sino centrando la mirada en Dios, para ser una Iglesia que escucha y dialoga y no divide. El protagonista es el Espíritu Santo que rompe nuestras expectativas y crea cosas nuevas", dice el Pontífice.

[Ver noticia completa aquí.](#)

"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).

